



Ben Salem Slimi y García Sabell firmaron en el libro de honor de la Escuela de Formación Náutico-Pesquera de Vigo, que se hermanó con la de Agadir

El ministro de Pesca marroquí establece contactos en Vigo Marruecos quiere establecer relaciones con industrias del sector pesquero gallego

Vigo. (Por Fernando Ramos). «El actual acuerdo pesquero entre España y Marruecos es un instrumento estable. La gran diferencia con los precedentes es precisamente, la provisionalidad de aquéllos», manifestó ayer a LA VOZ DE GALICIA el ministro de Pesca de Marruecos Ben Salem Slimi, momentos antes de proceder al hermanamiento del Instituto Politécnico Marítimo Pesquero de Vigo con el Instituto Marítimo Profesional de Agadir. Slimi, que en todo momento se mostró muy cordial y dicharachero —a los alumnos del Colegio Náutico vigués les llamó cariñosamente «hijos míos»— concedió una entrevista a este periódico en presencia del embajador del reino alauita en Madrid.

«Aunque el acuerdo pesquero solamente se refiere al ámbito pesquero, pretendemos, como consecuencia de aquél, globalizar nuestras relaciones económicas. De ahí que tengamos intereses en establecer contactos con astilleros, para reparaciones de buques; con industrias conserveras, con instalaciones transformadoras, del frío y de redes. Me acompañan hombres de negocios interesados en todos estos aspectos —precisó el ministro—. En Madrid hemos visitado una empresa que construye camiones frigoríficos, que va a colaborar con mi país en la instalación de una red de frío industrial».

Hermandamiento

«Además del hermanamiento de nuestras dos escuelas náutico-pesqueras, que acerca a nuestros hombres, de cara al futuro —dijo Slimi—, en mi séquito figuran distintos hombres de negocios que van a establecer contactos personales con sus homólogos de esta ciudad. Tenemos en marcha en estos momentos un contrato para la construcción de veinticinco barcos, de los que faltan por entregar trece, pero cabe la posibilidad de nuevos convenios con astilleros de Vigo, dentro de nuestro plan de modernización de nuestra flota».

«El ministro desechó, debido a la distancia entre Vigo y las áreas de pesca de su país, que los buques que llevan la bandera marroquí vengán a reparar a nuestro puerto; pero puso especial énfasis en señalar que su país pretende abrir las puertas para que los astilleros españoles se instalen en la costa africana. «El futuro de las empresas mixtas —añadió—, dependen del interés de nuestros amigos españoles. Queremos, por nuestra parte, abrir todos los frentes posibles de colaboración; es decir, integrar la pesca marroquí con la española».

Relaciones excelentes

«Nuestras relaciones son, en todo orden, excelentes —señaló Slimi—: Tanto social como económica o culturalmente, se hallan en su mejor momento. Los marroquíes estamos interesados por la asociación en todos los frentes con España. Aquí está el embajador para confirmarlo. El acuerdo de pesca es, para nosotros, un primer paso, y lo que queremos es extenderlo a otros ámbitos. La visita del presidente González a Marruecos el pasado año ha dejado muy buena impresión. Creemos que este acuerdo de pesca debe ser el primer paso hacia una colaboración más amplia».

Slimi nos transmitió su particular saludo a todos los pescadores españoles a los que deseó feliz año y mucha prosperidad. «Espero que hagamos muchas relaciones concretas en 1984 y que sea el año de la colaboración entre nuestros dos países».

La ceremonia

A las diez de la mañana, en el salón de actos del Instituto Politécnico Marítimo - Pesquero tuvo lugar el hermanamiento de este centro con su homólogo de Agadir. Por parte marroquí, además del ministro, se hallaban presentes el embajador de Hassán II en Madrid, varios directores generales del departamento de Pesca de aquel país y numerosos empresarios. La representación española estaba encabezada por el secretario de Pesca, Miguel Oliver y el director de Relaciones Pesqueras Internacionales. El delegado del Gobierno en Galicia, doctor García Sabell también asistió a este acto y acompañó al ministro árabe durante su estancia en nuestra región. Además del gobernador civil y del alcalde de la ciudad asistieron a la firma del protocolo de hermanamiento diversas auto-

ridades y representaciones relacionadas con el mundo marítimo.

Discurso efusivo

El salón de actos fue ocupado por los alumnos del centro, entre los que cursan habitualmente sus estudios varios marroquíes. En lugar preferente, junto al retrato del Rey Juan Carlos I fue colocada la efigie del monarca marroquí Hassán II. Tras unas palabras de salutación del director del instituto y del secretario de Pesca de España, el ministro Slimi pronunció un discurso muy efusivo, con constantes alusiones a los pescadores de los dos países y terminó, con un comentario humorístico, indicando a los futuros marinos de pesca que sus padres les van a dejar todavía mucho que recoger del mar.

Posteriormente, el ministro y el director del centro se intercambiaron obsequios. El protocolo de hermanamiento fue rubricado por el secretario de Pesca de España y su homólogo marroquí. Posteriormente, Slimi, García Sabell y Oliver firmaron en el libro de honor de la escuela.

La visita

El miércoles por la noche, los armadores de Vigo ofrecieron una cena al ministro marroquí y a su séquito, en el transcurso de la cual, Slimi propuso al alcalde Soto que se lleve a cabo el hermanamiento de la ciudad de Vigo y la de Agadir, sugerencia que el regidor olívico recogió encantado. Ayer, además del acto de hermanamiento de los dos centros pesqueros, los visitantes marroquíes fueron recibidos en Frigoríficos Puerta Prado, Construcciones Navales P. Freire y Santodomingo y en Cordelerías Mar. La comitiva alauita y sus acompañantes españoles saldrán hoy de Vigo, con destino a Las Palmas, vía Madrid.